

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 26 DE MAYO DE 1810.

SAN FELIPE NERI, FUNDADOR.

El jubileo está en la iglesia oratorio de san Felipe Neri.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 54' y se pone à las 7 h. 6'. Es el 22 de la luna. Cuarto menguante à las 3 de la tarde en Piscis. Nubes tempestuosas con alguna lluvia. Sale à las 11 h. 54' noch. y se pone à las 2 h. 0' tard. del 27.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 12 h. 47' mad. | Seg. baxa à la 1 h. 11' tard.

Prim. alta à las 6 h. 59' mañ. | Seg. alta à las 7 h. 23' noch.

LA JUNTA SUPERIOR DE GOBIERNO DE ESTA CIUDAD
ha recibido del supremo Consejo de regencia la real orden siguiente.

„ Excmo. Sr. — El Consejo de regencia de los reinos de España é Indias desde la apurada crisis de su instalacion ha dado à la nacion entera incesantes pruebas del deseo que le anima de corresponder dignamente à la justa y fundada confianza que en él tienen todos los pueblos.

Sin perder de vista la formacion de nuevos exércitos, la reunion de los dispersos, el reemplazo de los demas, su organizacion y disciplina; sin dexar de acudir con dinero, municiones y armas à las ciudades y patriotas que en todas partes

acrecientán cada dia el fuego de la insurreccion, y de atender á mantener y conservar el órden y la paz interior, sin la qual ningun estado puede subsistir ni hacer la guerra, determinó desde luego permanecer en esta real isla de Leon hasta que las obras de fortificacion se hallasen en un estado tal de defensa, que en breve no solo pusiesen á cubierto de toda tentativa á sus leales y generosos vecinos, sino que infundiesen respeto á nuestros temerarios enemigos. Sus benéficos designios en esta parte están del todo realizados, y cuenta para su sostenimiento, ademas de las tropas aliadas, con una numerosa y fuerte guarnicion, que mantendrá siempre el honor y reputacion debida á la milicia española.

En tal estado, queriendo dar un testimonio público del alto aprecio y estimacion que le merecen los relevantes, extraordinarios y señalados servicios de esa junta superior, ciudad y vecindario, ha creido S. M. que debia condescender con sus instancias para celebrar en ella con el entusiasmo que reina entre sus habitantes el dia del glorioso nombre de nuestro cautivo y amado soberano el Sr. D. Fernando VII, y renovar en union verdaderamente fraternal los ardientes votos y sacrosantos juramentos de romper con sus manos vencedoras las cadenas que le oprimen, y reponerle en el trono de sus mayores; sin perjuicio de trasladarse despues quando lo exijan las circunstancias al parage de la península adonde le llamen sus sagrados deberes y la salvacion de la patria, como la única y primera de sus obligaciones.

En su consecuencia me manda decir á V. E. que el dia 29 del corriente tendrá la satisfaccion de fixar su residencia en ese mui leal y benemérito pueblo, emporio de las riquezas de ámbos mundos, cuyo patriotismo y sacrificios por la justa causa son acreedores á toda distincion, y á ocupar un preferente lugar en la historia de nuestra inmortal revolucion. De órden de S. M. lo comunico á V. E. para su inteligencia y gobierno, y noticia del vecindario. Dios guarde á V. E. muchos años. Real isla de Leon 21 de mayo de 1810.—Nicolas María de Sierra.— Sres. presidente y vocales de la junta superior de Cádiz.

Y para satisfaccion pública se manda fixar por acuerdo de
misma superior junta. Cádiz 24 de mayo de 1810.— Manuel
María de Arce, secretario.

NOTICIAS DEL REINO.

El Sr. marques de la Romana tuvo el 15 del corriente una
conferencia en Campo-mayor con el general Hill que manda las
tropas anglo-portuguesas del Alentejo. El Sr. Hill pasó aquella
tarde á reconocer la posicion de Alburquerque, y nuestro ge-
neral se restituyó á esta plaza acompañado de algunos oficiales
ingleses del estado mayor: los movimientos sucesivos nos darán
una idea de lo que se haya acordado.

El Sr. marques de la Romana acaba de publicar un bando,
por el que determina la requisicion de caballos en toda la pro-
vincia: solo exceptua los precisos para padres, y los de los
generales y gefes en actual servicio: establece las penas mas ri-
gurosas á los que contravinieren á este servicio del mayor in-
teres en las circunstancias del dia para la salvacion de la patria.
Esta orden tan deseada de todos los buenos, contendrá á los
que desprendidos de sentimientos especulaban en Portugal con
la vil esperanza de obtener un pequeño exceso de valor. S. E.
ofrece el pago á quien no quiera presentarlos gratuitamente á la
patria: de esta son nuestras haciendas; ella tiene derecho sobre
nuestras vidas: ¡quien será pues el que se atreva á negarle los
auxílios que pide! Desengañémonos: interin que todos no cons-
piremos unánimemente á salvarla, con dificultad la veremos triun-
fante y libre. (*Extracto del memorial militar y patriótico de 18
del corriente.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 25. — El castillo del Puntal ha hecho fuego á los ene-
migos, que han dirigido los suyos á las embarcaciones menores
al pasar por la inmediacion del citado castillo.

Un patron, que habiendo salido ayer noche de Tarifa y entrado hoy en este puerto al toque de oraciones, declara que allí se daba por cierto con referencia á unos arrieros procedentes de Granada, de donde salieron algunos dias despues de los que noticiaron la entrada de los restos de la division de Sebastiani, que dicha ciudad habia capitulado con tropas del exercito que manda el Sr. Freyre. — Igualmente asegura como suceso de ahora cinco dias, que habiendo salido de Málaga una columna francesa con intento de apoderarse de los barcos de Estepona, Marbella &c., los vecinos de estos dos pueblos pasaron aviso á las partidas de Cáceres, Igualaja y otras, las que reuniéndose en Estepona, y á favor de un buen poniente llegando en breve á Marbella, desembarcaron y se apostaron en las alturas. Al llegar la columna enemiga, que se dice constaria de unos 4 mil hombres, el patron Damian Gabarron, en cuyo barco se encubrian dos cañones, largando bandera francesa atraxo á los enemigos á la ribera: entónces con sus acertados fuegos de metralla, y baxando al mismo tiempo los serranos fueron puestos los vándalos en desordenada y precipitada fuga, regulándose en 600 hombres la pérdida que sufrieron.

En carta fidedigna, fecha del 11 en Ciudad-Rodrigo, se lee „Continuan los enemigos al frente: nuestros lanceros no dexan de causarles de quando en quando alguna merma; y bien puede asegurarse que desde el 25 último, dia en que se presentaron delante de esta plaza, se les han despabilado al pie de 300 hombres entre muertos y heridos. Dicen que están componiendo los caminos para traer artillería gruesa de Salamanca, en donde se propaga entre ellos la epidemia en términos de haber dia que mueren ciento: en Ledesma caen de diez á doce, y á proporcion en los demas pueblos.“

Mayo 25. — Vales Reales.

De 72 y med. á 73. — Pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.